

La Obra "O'Higgins" se Estrenó en Antofagasta

La Compañía de Teatro de la Universidad del Chile, Sede Antofagasta, estrenó el domingo 27 en la ciudad, la obra de Fernando Díebesa, "O'HIGGINS", obra que enfoca las tres batallas más importantes de la vida del prócer. La primera, la batalla contra la sociedad colonial, que lo enfrentaba por ser hijo ilegítimo; la segunda, la batalla de las ideas, democracia o absolutismo, entre las que tuvo que elegir; y la tercera, la batalla de la política, de donde salió derrotado en apariencia. El autor se basó en el libro de Jaime Eyzaguirre para llevar a la escena parte de la vida del Padre de la Patria.

Fernando Díebesa ha declarado sobre su obra: "Desde el comienzo tuve problemas de estructura: si yo quería que las acciones del héroe aparecieran ejemplares, alguien debía comentarlas, explicárlas y aplicárlas a los demás hombres. Nació así un segundo plano en la obra, el de O'Higgins Viejo y su hijo Demetrio, en cierta forma Narradores de la otra acción. Demetrio, como muchos hijos de héros, es un muchacho mediocre, con un cierto rencor por la grandeza de su padre. Este, frente a las pobres posibilidades del hijo, trata de "enseñarle" su propia vida, subrayando sus momentos de debilidad. Busca así acercarse al muchacho insignificante, mostrarte la grandeza como algo posible. Para mí, Demetrio simboliza a los chilenos, indeositos, cómodos. Y el desinterés, la genialidad y la valentía nos parecen cualidades inalcanzables. Por eso, al mostrar al héroe enseñándole a su hijo, quise mostrarlo "enseñándonos".

"O'HIGGINS", es dirigida por Boris Strachoff, hombre de teatro, de reconocida trayectoria y que en Antofagasta ha realizado una serie de montajes, entre los que podemos mencionar: "El Signo de Cain", "Pascual Abar", "El Robot Ping Pong", "Yerma", "Antofagasta 1866 - 1976" y "En Aquellos Locos Años 2.0".

INTERPRETES

"O'HIGGINS", jóvenes y a la edad de 63 años, son interpretadas

por los actores Ángel Lattusa y José Santander, respectivamente. Demetrio, hijo del prócer lo interpreta Manuel Lattus. Rosa Rodríguez, hermanastras de Bernardo es interpretada por Margarita Barón. Mechita Chaco es la madre, Doña Isabel Riquelme. Rosario Puga es interpretada por Teresa Ramos. José de San Martín y José Miguel Carrera son interpretados por Félix Alcayaga y Omar Galarraga, respectivamente. Manuel Rodríguez lo encarna Carlos Núñez. Pedro Ramón Arriagada y José Ignacio Zenteno son interpretados por Joaquín González Guzmán.

LA MÚSICA

Los 24 temas musicales que tiene la obra, fueron compuestos por el profesor Rubén Cáceres, 14 de ellos son canciones que tienen letra del poeta antofagastino Andrés Sabella.

No es primera vez que el profesor Cáceres compone temas para una obra de teatro. A la fecha ha escrito la música para las obras: "El Robot Ping Pong", "La Remolindora", "Antofagasta 1866 - 1976", "Yerma" y ahora "O'HIGGINS".

ESTRENO OFICIAL

La obra de Fernando Díebesa "O'HIGGINS", estrenada el 27 de julio, casi a un mes del Natalicio del Prócer. A la función fueron invitadas las autoridades del Gobierno regional, autoridades universitarias de la ciudad, directores de los medios de comunicación y colaboradores que ha tenido el montaje de la pieza teatral, que promete convertirse en el ímpetu de la presente temporada en la II Región.

La obra "O'Higgins" se estrenó en Antofagasta. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La obra "O'Higgins" se estrenó en Antofagasta. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa